



# Salarié.e.s et Usagèr.e.s ensemble pour défendre la pénibilité de nos métiers notre système de retraite et de Sécurité Sociale

Paris, le 29 novembre 2019

## Communiqué

Les organisations syndicales représentatives médicales et paramédicales : AMUF , CFE-CGC, CFTC,CGT, SUD, le collectif Inter-Blocs, le collectif Inter Urgences et les associations : Printemps de la Psychiatrie et Coordination Nationale des Comités de Défense des Hôpitaux et des Maternités de Proximité réagissent se mobilisent ensemble pour défendre notre système de retraite et de Sécurité Sociale Solidaire.

Elles considèrent que le projet de loi sur la réforme de retraites du gouvernement est loin des attentes des personnels et des retraité.e.s de nos secteurs d'activités du sanitaire, médico-social et social privé et public, nous rappelons les revendications en la matière :

- Reconnaissance de la pénibilité de nos métiers, maintien de la catégorie active avec un départ anticipé à la retraite pour le secteur public et privé .
- Recrutement de professionnel.le.s supplémentaires immédiatement et d'un plan de formation pluridisciplinaire pour générer de l'emploi et ainsi contribuer à augmenter le financement de la sécurité sociale et les caisses de retraite .
- Revalorisation générale des salaires et reconnaissance des qualifications des professionnel.le.s dans nos secteurs, préalable pour garantir une meilleure pension de réversion de retraite pour les salarié.e.s.
- Retrait du projet actuel de réforme sur les retraites qui prône : le rallongement de la durée de cotisation, le recul de l'âge de départ à la retraite, un système par point, une baisse des pensions et la suppression des régimes spécifiques.

**STOP AUX MESURES DE CE PROJET DE LOI RÉGRESSIF !**

**Tou.te.s ensemble le 5 décembre 2019 salarié.e.s et usagères  
pour maintenir et améliorer notre système de retraite !**